



MÉXICO Y EU, CON VISIÓN DISTINTA EN MAÍZ

PÁG. 8

USTR ANALIZA OPCIONES

CONFLICTO SOBRE MAÍZ TRANS
DIFÍCILMENTE SE RESOLVERÁ
CON DISCUSIONES.

SE VE ENTENDIMIENTO

BUENROSTRO DICE QUE TRAS
REUNIÓN CON LEGISLADORES
DE EU, DESCARTA CONSULTA.

AFIRMA ESTADOS UNIDOS

Disputa por maíz no se resolverá con discusiones

JASSIEL VALDELMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El gobierno de Estados Unidos está analizando todas las herramientas posibles para solucionar las diferencias que tiene con México respecto al decreto presidencial sobre el maíz transgénico, incluyendo las consultas técnicas y el panel de controversias, aseguró el jefe de Negociación Agrícola de la Oficina de la Representación Comercial de EU, Doug McKalip.

En respuesta a preguntas de EL FINANCIERO durante un foro, el funcionario señaló que han expresado a México que el decreto presidencial es problemático para el maíz genéticamente modificado, así como para varios productos transgénicos, por lo que las discusiones parecen no tener resultados.

“Hemos estado estudiando esto muy de cerca, trabajando en ello muy incansablemente. No es algo

“Hay todas las opciones sobre la mesa, utilizando todas las herramientas”

DOUG MCKALIP

Jefe de Negociación Agrícola, USTR



que se pueda resolver a través de las discusiones que estamos teniendo, hay todas las opciones sobre la mesa utilizando todas las herramientas”, señaló el funcionario.

Sin embargo, McKalip se negó a responder si EU ve inminente el inicio de un panel bajo el T-MEC.

“Sobre la pregunta en cuestión

no tengo nada que anunciar al respecto esta tarde”, dijo McKalip, quien estuvo acompañado por la subsecretaria de Comercio y Asuntos Agrícolas Exteriores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USTR), Alexis Taylor.

En México, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que los legisladores de EU entendieron el nuevo decreto sobre la prohibición para importar maíz transgénico, por lo que descartó que se pueda llegar a una consulta por posibles violaciones al T-MEC.

Al ser cuestionada sobre los resultados de la reunión que se dio esta semana entre congresistas y el presidente López Obrador, la funcionaria aseguró “nos fue muy bien porque la verdad es que nadie lee los decretos, y se dejan llevar por lo que algunos repiten, entonces fue muy importante porque pudimos explicar cómo viene el nuevo decreto del maíz, y por qué podemos al mismo tiempo cuidar nuestra biodiversidad, nuestra salud y sin violar ningún tratado internacional”, dijo.



REVELA SADER

Solicita EU un análisis de riesgos a la salud

El Gobierno de Estados Unidos, a través de su secretario de Agricultura, Tom Vilsack, le solicitó a México un análisis del riesgo potencial que tendría el consumo de maíz transgénico en la salud humana, reveló Víctor Villalobos Arámbula, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

El funcionario señaló que está consciente que el gobierno estadounidense aún no está satisfecho con el decreto publicado por México, por el que prohíbe el consumo del maíz transgénico en humanos, pero lo permite para otras actividades.

“Por ahora, es una responsa-

bilidad de nuestros colegas de la Secretaría de Salud, ellos ya están trabajando en eso, (cuando se finalice) esto tendrá que ser motivo de una reunión bilateral para presentar aquellos elementos para hacer ver que, efectivamente, hay un riesgo y ver cómo se puede resolver”, dijo.

Al respecto, Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), afirmó que “tenemos que ver si con el decreto también se liberan todas las autorizaciones de (productos) biotecnológicos que están atorados en la Cofepris”, dijo al tomar protesta al frente del organismo. —*Héctor Usla*

FOCOS

Desacuerdo. El secretario de Agricultura de México puntualizó que parte del disgusto estadounidense radica en que ellos han utilizado este tipo de tecnologías en los últimos 30 años sin problemas, y contribuye a su seguridad alimentaria.

Riesgos. Durante su renovación como presidente del CNA, Juan Cortina confía que EU no tome represalias hacia el sector agroalimentario.

Soberanía. La Sader estimó que el país logrará producir este año 300 millones de toneladas de alimentos.